



Mi Universidad

Cuadro Comparativo

Nombre :Montserrath Juvenalia Guzmán Villatoro

Tercer Parcial

Materia: Bioética y Normatividad

Dra : Aguilar Velasco Arely Alejandra

Tercer semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 7 de septiembre de 2024

En el entorno de la atención sanitaria, los derechos del paciente y los derechos del médico son pilares fundamentales que sostienen una relación ética, equitativa y respetuosa entre quienes brindan y reciben atención médica. Ambos conjuntos de derechos están diseñados para asegurar que la interacción entre profesionales de la salud y pacientes se realice en un marco de respeto mutuo, transparencia y dignidad. Mientras que los derechos del paciente protegen la autonomía y el bienestar de quienes requieren atención médica, los derechos del médico buscan garantizar que los profesionales de la salud puedan ejercer su labor en condiciones seguras y justas.

Los **derechos del paciente** surgen como respuesta a la necesidad de proteger la dignidad humana en momentos de vulnerabilidad, como lo es la enfermedad. Estos derechos garantizan que los pacientes reciban un trato respetuoso, sean informados adecuadamente sobre su estado de salud y tratamientos disponibles, y puedan tomar decisiones informadas respecto a su cuidado. El concepto de **autonomía del paciente** es central, ya que establece que el individuo tiene el derecho de aceptar o rechazar un tratamiento médico, siempre y cuando esté debidamente informado de los riesgos y beneficios. Asimismo, se protege el **derecho a la privacidad**, que asegura que la información médica sea tratada con confidencialidad.

Por otro lado, los **derechos del médico** son igualmente importantes para asegurar una atención médica de calidad. Estos derechos garantizan que los profesionales de la salud puedan desempeñar su trabajo de manera ética, segura y respetuosa, protegiendo su autonomía profesional y su dignidad.

. La interacción entre estos dos conjuntos de derechos es vital para generar un ambiente de confianza y colaboración, donde tanto los pacientes como los médicos puedan desempeñar sus roles de manera efectiva. Respetar estos derechos es clave para asegurar la justicia, la calidad en la atención médica y el bienestar general de todos los involucrados en el sistema de salud.

Aspectos	Derechos del paciente	Derechos del Médico	Relación (Semejanzas)
Definición	Conjunto de derechos que protegen la dignidad, autonomía y bienestar del paciente en el contexto de la atención médica.	Derechos que garantizan el respeto, seguridad, y ejercicio profesional ético del médico en la atención sanitaria.	Todos protegen la dignidad y los derechos inherentes a la persona, promoviendo respeto y equidad en sus relaciones.
Fundamento legal	Normativas nacionales e internacionales de bioética, derechos de salud y atención médica.	Leyes laborales, normativas de ética médica y códigos deontológicos profesionales.	Todos están respaldados por leyes o acuerdos nacionales e internacionales que buscan proteger la dignidad y justicia.
Características principales	<p>Garantizan la autonomía del paciente.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Incluyen el derecho a la información, consentimiento informado, privacidad y atención digna. - Protegen la integridad física y 	<p>Protegen el derecho a un ambiente laboral seguro.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Garantizan el respeto a la autonomía profesional. - Incluyen el derecho a la objeción de conciencia. 	Todos incluyen derechos a la dignidad, autonomía, y protección contra el abuso o maltrato.

	mental.		
Ejemplos	<ul style="list-style-type: none"> - Derecho a ser informado adecuadamente sobre su estado de salud. - Derecho a rechazar o aceptar tratamientos médicos. - Derecho a la privacidad de su información médica. 	<ul style="list-style-type: none"> - Derecho a un ambiente laboral seguro. - Derecho a la objeción de conciencia. - Derecho a recibir un trato digno de pacientes y colegas. 	Todos están orientados a asegurar respeto y trato justo en las relaciones humanas, ya sea entre médicos y pacientes o en otros contextos.
Obligaciones	Las instituciones médicas y profesionales deben garantizar el respeto y ejercicio de los derechos del paciente.	Las instituciones y pacientes deben respetar y facilitar el ejercicio profesional del médico.	Todos imponen obligaciones a terceros (Estados, instituciones o personas) para garantizar que los derechos se respeten.
Dónde se aplican	En el contexto médico-sanitario, durante la atención, diagnóstico y tratamiento de los pacientes.	En el entorno laboral del personal médico, en la práctica clínica y relación con pacientes y colegas.	Todos se aplican en contextos donde las relaciones humanas deben respetar la dignidad y derechos de las personas

			involucradas.
--	--	--	---------------

Los **derechos del paciente** y los **derechos del médico** comparten un objetivo común: asegurar una atención sanitaria de calidad, ética y respetuosa, que priorice la dignidad y el bienestar de todas las partes involucradas. Aunque estos derechos se aplican en contextos distintos y tienen enfoques específicos, ambos conjuntos de derechos están interrelacionados y se complementan mutuamente para crear un entorno de salud justo y eficiente.

En común, los derechos del paciente y los derechos del médico buscan establecer un marco de respeto y protección en el ámbito sanitario. Ambos conjuntos de derechos promueven la dignidad humana y buscan prevenir el abuso, la discriminación y el maltrato. Para los pacientes, esto se traduce en recibir una atención médica adecuada, informada y respetuosa, garantizando su autonomía y privacidad. Para los médicos, implica trabajar en un ambiente seguro, ético y respetuoso, donde puedan ejercer su profesión sin presiones indebidas y con el apoyo necesario.

Estos derechos son fundamentales para fomentar una relación de confianza entre pacientes y profesionales de la salud. Cuando se respetan los derechos del paciente, se facilita una mayor satisfacción y participación en el proceso de atención médica, lo que puede llevar a mejores resultados en la salud y una experiencia más positiva. Simultáneamente, respetar los derechos del médico asegura que los profesionales puedan desempeñar sus funciones de manera efectiva y sin comprometer su propia integridad, lo que también contribuye a una atención de mayor calidad y profesionalismo.

En términos de diferencias, los derechos del paciente se centran en proteger a quienes reciben atención médica, asegurando que tengan el control sobre su tratamiento y que se les trate con dignidad y respeto. Estos derechos están orientados a la protección de la autonomía y la privacidad del paciente, así como a garantizar que reciban información clara y completa sobre su estado de salud y las opciones de tratamiento.

Por otro lado, los derechos del médico están enfocados en proteger a quienes brindan atención sanitaria, asegurando que puedan ejercer su profesión en condiciones adecuadas y con respeto a su autonomía profesional. Estos derechos incluyen la protección contra el agotamiento laboral, el derecho a un entorno laboral seguro y el derecho a la objeción de conciencia. Mientras que los derechos del paciente buscan empoderar al individuo en su papel como receptor de atención, los derechos del médico buscan preservar la integridad y la capacidad del profesional para ofrecer una atención óptima.

Bibliografía

Hincapié Sánchez, J., & Medina Arellano, M. D. J. (2019). Bioética: teorías y principios. Enseñanza transversal de bioética y bioderecho. Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, México.